

るもいのアイヌの人たちの生活 2

アイヌが死ぬと黒い着物で包みガマで織ったキナ（ゴザ様のもの）で更に巻き一本伸ばしに伸ばしてどこへでも埋めたものであるから、雨などで洗いだされる屍も多かったようです。卒塔婆は丸い四尺及至五尺の棒で、マキリでこれを削りますが、このときは下から上へと巻くように削り鉗脣の長いようなものを作り、これを切り離さず上方に付けておきます。この棒を墓場に立てるのです。この削り脣は相当長い箇棒の上方に付いています。これをイナオと云います。

和人はよくメノコを妻にしましたが、メノコは実際に働くのです。メノコも和人になることを喜び、從つてアイヌの若者には娘日

福士 広志
海のふるさと館学芸係長



メノコを嫁（かかあ）にせず、アイヌもそうだがメノコなどはとても単純でした。

アイヌは入れ墨をしましたが、メノコは実に燃やしてその煤（すす）を

生活を垣間見てみました。

アイヌが死ぬと黒い着物で包みガマで織ったキナ（ゴザ様のもの）で更に巻き一本伸ばしに伸ばしてどこへでも埋めたものであるから、雨などで洗いだされる屍も多かったようです。卒塔婆は丸い四尺及至五尺の棒で、マキリでこれを削りますが、このときは下から上へと巻くように削り鉗脣の長いようなものを作り、これを切り離さず上方に付けておきます。この棒を墓

照りといった風でした。メノコがあまりよく働くので、よくこんなことをいいました。

かも我慢強くて、自分の会いたい人のいときは帰るまで丸一日でも待つていう風でした。

今日（昭和十年）でも三泊では白老からアイヌを漁夫として毎年雇い入れます。

秋田南部辺りの女やこつて待つていると、その喜びようは

夫にはかないません。メノコには和人女の二、三人前

その働きぶりはとてもメノコにはかないません。メノ

コには和人女の二、三人前

その働きぶりはとてもメノコにはかないません。メノ

コには和人女の二、三人前

その働きぶりはとてもメノコにはかないません。メノ

コには和人女の二、三人前

その働きぶりはとてもメノコにはかないません。メノ

コには和人女の二、三人前

その働きぶりはとてもメノコにはかないません。メノ

コには和人女の二、三人前

幌糠地区住民文化祭

幌糠地区 東部地区

カラオケはまかせて 持ち前のノドでデュエット

情緒あざやか 箏曲の音色

別地区住民又

活気みなぎる藤山小学校児童たちの 少年太鼓で幕を開けた

いきな姿の三度笠。沓掛時次郎

未来の玉三郎か はたまた……か

寒い季節に ハワイアンはいかが

姿勢が正しく 詩吟のノドがひびく

波の声を日本舞踊で披露